



# Dan a conocer proyectos ganadores del concurso de Innovación, Competitividad, Ciencia y Tecnología

Diez proyectos resultaron ganadores de la primera versión del nuevo Concurso para financiar iniciativas de Innovación, Competitividad, Ciencia y Tecnología, (CICYT), a través del recién creado Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo (FRPD), del Gobierno de Tarapacá. Se trata de siete instituciones que desarrollarán diez investigaciones durante los próximos 24 meses, a través de un monto que supera los 3.170 millones de pesos (M\$ 3.176) correspondientes a esta línea de recursos que nace al alero de la Ley del Royalty. Las iniciativas son: Impulsando la Competitividad Logística en Tarapacá: Modelo de Competitividad de servicios logísticos (Universidad Técnica Federico Santa María); Innova Tarapacá - Plataforma de transferencia para los talentos del futuro (Fundación Chile); Plataforma para la Gestión y Conservación de socio

ecosistemas marinos costeros (Universidad Santo Tomás); Reciclar-Economía Circular y Sustentable para Tarapacá: Iquique en acción (Universidad Católica Silva Henríquez); Escalando negocios agroalimentarios innovadores y sostenibles en Pymes (Pontificia Universidad Católica de Valparaíso); Sostenibilidad vertical: Sistema de recuperación energética en edificios de altura (Universidad Arturo Prat); Jóvenes Rurales 4.0: Talento, Innovación y Sostenibilidad (Universidad SEK); Lineamientos de una Estrategia de Bioeconomía para la región de Tarapacá (Pontificia Universidad Católica de Valparaíso); Brechas y Competencias en el Capital Humano Médico en el área de Salud (Universidad Arturo Prat); y Compite Más Mujer: Valor Sostenible para Pymes de mujeres en Tarapacá (Pontificia Universidad Católica de Valparaíso). "Estos son los resultados de



la primera convocatoria de este nuevo concurso llamado CICYT, el ex FIC, y que desarrollan universidades y centros de investigación. Un aspecto importante de este concurso es que el criterio de las iniciativas postulantes fue definido en la región y, para nosotros, eso es fundamental a la hora de hablar de descentralización", explicó el Gobernador José Miguel Carvajal, quien felicitó a las instituciones que iniciarán su trabajo en los próximos meses. Además, anunció que en marzo de este año se lanzará una nueva convocatoria

para desarrollar proyectos de innovación, competitividad, ciencia y tecnología. "El fondo para la Productividad, consideraba 8 mil millones de pesos el año pasado y 10.500 para el 2025, por lo que, esperamos financiar más proyectos que vayan en la línea de nuestros instrumentos, especialmente, de la Estrategia Regional de Desarrollo; la herramienta que establece cuáles son las prioridades regionales". Por su parte, la jefa de la División de Fomento e Industrias, Carolina Quinteros, señala que estos diez proyectos se

sumarán a las quince iniciativas en ejecución del ex FIC (Fondo de Innovación para la Competitividad), al que, el Gobierno Regional de Tarapacá ha aportado más de treinta mil millones de pesos desde el año 2008 al 2023 para investigaciones, pilotajes, transferencias tecnológicas y ciencia aplicada. "Desde este mes, hemos estado visitando las casas de Educación Superior para conversar sobre los desafíos regionales que nos afectan y que esperamos se traduzcan en nuevos proyectos, como la construcción en suelo salino, los temas de seguridad que son globales que, con las propuestas de soluciones de la academia, permitirían mejorar la calidad de vida de nuestros habitantes y cerrar brechas que mantenemos a la fecha, como economía circular, vertederos y residuos sólidos industriales. Esperamos contar con nuevas y más iniciativas en las próximas

versiones", puntualizó.

## CONCURSO CICYT

Los recursos de este fondo financian proyectos, planes y programas que vayan en línea con el Marco Estratégico establecido por el Gore: Políticas y Estrategias Nacionales en Ciencia Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI); la Estrategia Regional de Desarrollo 2023-2033 (ERD); la Estrategia Regional de Innovación 2021-2026 (ERI); y las acciones de interés del Gobierno de Tarapacá como Medio Ambiente y Sustentabilidad, Problemáticas Sociales y Públicas, Diversificación e Integración Económica. El Concurso de Innovación, Competitividad, Ciencia y Tecnología establece un monto total de las iniciativas no mayor a los \$320 millones, donde el FRPD cofinanciará como aporte del Gobierno Regional, hasta un 90% del total del proyecto.